
 

 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA ORALE 

OGGETTO: La Regione intende attivarsi per la manutenzione delle piste forestali? 

 

PREMESSO che: 
- negli scorsi anni, in più occasioni - (18/9/2019, 30/7/2020, 14/10/2020) - il Comune di Ronchi dei 
Legionari, capofila del distretto di Protezione Civile Carso-Isonzo, e nei giorni scorsi anche il Comune di 
Sagrado, sono intervenuti con specifiche note alle Direzione centrali competenti per materia, in merito alle 
difficoltà di effettuare le manutenzioni delle piste forestali; 
- sono pienamente condivisibili le preoccupazioni per la situazione che, da oltre 15 anni, vede la viabilità 
forestale del territorio Carsico subire gli effetti di un progressivo processo di abbandono e degrado, che 
hanno compromesso soprattutto le prerogative di accessibilità e transitabilità delle piste forestali con i 
veicoli ad uso speciale utilizzati dal Corpo Forestale Regionale, Vigili del Fuoco e dai gruppi comunali di 
Protezione Civile-antincendio boschivo, chiamati ad assicurare vigilanza e pronto intervento contro la 
propagazione delle fiamme in caso di innesco del fuoco; 
- l’invasione della carreggiata da parte delle specie arbustive autoctone e l’invadenza della ramificazione 
che si protende dalla vegetazione arborea più prossima alle piste forestali, hanno portato - con il passare 
degli anni - a vanificare l’efficacia dei numerosi interventi di ripristino funzionale a suo tempo intrapresi o 
coordinati dalla Protezione Civile della Regione, a seguito della tanto straordinaria quanto calamitosa serie 
di incendi occorsi nella stagione estiva del 2003; 
 
RITENUTO che: 
- si tratti di una situazione che non solo pregiudica la sicurezza del territorio e dell’ambiente, ma anche lo 
svolgimento in sicurezza delle attività di vigilanza e di emergenza prestata da quanti sono impegnati (solo il 
mezzo aereo può essere utilizzato per raggiungere il fuoco in certi punti del territorio, ma una successiva 
accurata e capillare azione di bonifica può essere eseguita solo a terra, da parte di numerosi addetti), 
soprattutto nel corso della stagione estiva, a contrastare l’innesco e la propagazione degli incendi; 
- l’indisponibilità delle vie di accesso ai luoghi da raggiungere rende il territorio più vulnerabile, costringe gli 
operatori ad esporsi a maggiore pericolo e ritarda lo spegnimento degli incendi, poiché questi possono 
propagare sino a diventare più intensi e persino incontrollabili. 
 
Tutto ciò premesso, il sottoscritto Consigliere regionale 
 

INTERROGA 
 
il Presidente della Regione per conoscere se l’Amministrazione intende attivarsi per la manutenzione delle 
piste forestali, facendosi carico delle aree facenti capo al Distretto Carso-Isonzo e programmando gli 
interventi necessari a scongiurare il pericolo di gravi incendi boschivi, soprattutto in considerazione degli 
effetti dei cambi climatici che producono periodo siccitosi sempre più lunghi che favoriscono un substrato 
vegetale molto più sensibile all’innesco. 
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